
政协信阳市三届二十一次常委会议召开

本报讯（记者关心亮）

1

月
25

日
上午， 政协信阳市三届二十一次常委
会议召开。 市政协主席余学文，市委常
委、统战部部长宋效忠，市政府副市长
张继敬， 市政协副主席赵主明、 廖长
明、任宏业、曹茂明、周慧超、陈伟琳、

熊静香和秘书长张传友出席会议。

赵主明主持会议。

政协信阳市三届委员会常务委员
会组成人员

65

人，实到
55

人，符合法
定人数。

宋效忠作了委员增补情况的说
明。

张继敬通报了《市政府工作报告》

（征求意见稿）和我市“十二五”规划情
况的主要内容。

会议审议通过了政协信阳市第三
届委员会委员增补名单； 传达了省政
协十届四次会议精神；协商讨论了《市
政府工作报告》（征求意见稿） 和我市
“十二五”规划情况；审议了政协信阳
市第三届委员会常务委员会工作报告
并推举报告人； 审议通过了政协信阳
市第三届委员会常务委员会提案工作
报告； 审议通过了政协信阳市第三届
委员会常务委员会关于任命副秘书长

的决定； 审议通过了政协信阳市第三
届委员会常务委员会关于任命提案委
员会主任的决定； 审议通过了关于撤
销张鸣亚政协信阳市第三届委员会委
员资格的决定； 审议通过了关于授权
主席会议审议本次会议未尽事项的决
定（草案）；审议通过了《政协信阳市委
员会常务委员会

2011

年工作要点》。

赵主明指出，

2010

年是全面完成“十一
五”规划、科学谋划“十二五”蓝图的关键一
年。 一年来，市政协在市委的正确领导和上
级政协的关心指导下，在市政府及有关部门
的大力支持和密切配合下，（下转第二版）

我市迎来春运返乡客流高峰

铁路部门每天运送返乡旅客1.8万人次市民可拨打95105105提前电话订票

随着春节的临近，我市也迎来了
返乡客流高峰。 据市交通部门有关负
责人介绍，从总体情况来看，民工返
乡流量持续上升， 探亲流逐渐增大，

客流量继续保持增长态势。 信阳铁路
部门每天运输返乡客流约

1.8

万人
次，市公路交通部门每天运送旅客也
在

2

万人次以上。 在信阳火车站和市
区部分客运站，记者看到，虽然旅客
比以往明显增多， 但秩序基本平稳。

旅客们肩扛手提大包小包，面带笑容
踏上返乡之旅。 据市交通部门分析，

在农历小年即腊月二十三左右，春运
将迎来一个小高潮。

我市每年外出打工的农民工多

达数百万。 春节期间，大量的农民工
从北京、上海、广州和武汉等地返乡
探亲。 针对从

K10

、

K1008

、

K1201

和
K461

次列车上旅客下车集中的情
况，信阳火车站重点安排，要求客运
职工在为旅客提供优质服务的同时，

积极为旅客提供购票等便利条件，实
行“一体化”服务，方便旅客“中转”。

他们利用广播宣传、 发放宣传单、提
供免费时刻表等多种方式，向旅客介

绍车次情况， 为旅客提供乘车建议。

信阳铁路部门还对重点时段、重点列
车、重点部位进行人员调配，加强对
地道口、出站口和站台等关键地点的
有效控制，定人、定岗、定责管理，把
防拥挤、防失控措施落实到整个运输
和上、下车过程，确保秩序良好，积极
为旅客打造“平安和谐”之旅。

针对我市旅客春节前和春节后
客流方向变化比较明显的特点，充分

体现“以人为本，便民利民”，今年春
运期间，信阳火车站开通电话订票业
务（ 电话订票系统电话号码
95105105

）。 市民直拨此号码只收取
普通市话费，无其他增值费用。 电话
预订车票成功后，市民可在铁路指定
的车站售票窗口和指定的代售点取
票。

据了解， 电话订票系统提供订
票、订单查询、订单取消、车次查询、

停靠站查询、票价查询、余票查询、取
票点查询、订票须知等自动语音服务
和人工咨询。 电话订票系统目前仅办
理全价票、儿童票、学生票（规定售票
时期）的预定，不办理团体票、通票、

联程票、往返票、签证及其他减价票
票种的预定业务。 电话订票系统开放
时间为

7:00－23:00

， 电话订票系统不
受理当日和次日车票，（下转第二版）

声声祝福暖民心

姚铁璜到息县慰问困难群众和市人大代表

本报讯（记者曹新俊） 春节
即将到来， 困难群众的年货准备
好了没有？ 生活上还有没有什么
困难？带着这些问题，

1

月
25

日，

市人大常委会主任姚铁璜、 市人
大常委会秘书长聂书华带领市人
力资源和社会保障局、 市民政局
等有关部门负责同志， 到息县慰

问困难群众和市人大代表， 给他
们送去了慰问金、 慰问品和新年
的祝福。

姚铁璜一行首先来到项店
镇李楼村低保户张秀英家里。一
进张秀英家， 姚铁璜就关切地
问：“身体好不好？ 家里几口人？

年货办了没？ ”（下转第二版）

抓好产业集聚开好局起好步

王铁检查信阳电子产业园项目建设和青山纯电动汽车组装生产情况

本报讯（记者吴菲）去年，我
市工业投资增长

56.3%

， 增幅居全
省首位； 规模以上工业企业增加值

增幅高于全省
1.5

个百分点， 居全
省第八位。这其中，产业集聚发挥了
至关重要的作用。 仅

2010

年，全市

入驻产业集聚区项目
118

个，总
投资

450

亿元。虽然工业经济取
得了令人瞩目的成绩， 但信阳

人没有因此松劲或稍作歇息，

而是向着“工业大市”的目标继
续冲刺。

1

月
24

日下午， 刚刚开完省
“两会”归来的市委书记王铁专门
听取信阳电子产业园项目建设汇
报， 紧接着又来到电子产业园项
目建设现场和平桥青山纯电动汽
车生产组装车间视察。 他指出，信
阳的发展等不得、慢不得，要始终
绷紧弦，始终持续跨越之势，通过
不断的努力， 抓好产业集聚，为
“十二五”规划开好局，为中原经
济区建设起好步。 面对急迫的发
展形势， 信阳工业城和平桥区的
负责同志表示， 领导班子春节不
休息，给工人们加工资，确保建设
任务的完成。

电子产业园是我市的重点项
目，

2010

年
9

月园区建设开始启
动。在信阳工业城上下的努力下，园
区场地平整工作已经完成， 一批重
点项目已经入驻。当天下午，王铁仔
细询问了台商电子科技园、 天盈光
电、清华产业园、泛蓝光电等项目的
进展情况。 在听取信阳工业城负责
人的汇报后，王铁根据工程进度、发
展态势对项目进行了分类： 近期可
以安装生产的、 厂房建设即将完成

的、刚刚开工建设的、春节后开工建
设的，并进一步明确了任务，明确了
职责。他强调，要打攻坚战、大会战，

倒排工期、 倒排计划， 确保施工力
量、施工时间，不折不扣地完成建设
任务， 市委督察室按照工作计划逐
条督察落实。

市政府副市长张明春也对电子
产业园的工作重点、 工作目标提出
了要求。

听取汇报后，王铁、张明春一行
顶着寒风， 来到信阳工业城袁寨产
业园，现场检查工作进展情况。看着
座座标准化厂房，王铁说，这里很有
潜力，要增强紧迫感，在最短的时间
内完成全部标准化厂房建设任务，

产业园的基础设施建设要在春节前
做完。

平桥产业园青山纯电动汽车组
装车间内，电花四溅，三条生产线同
时开工， 一台台电动汽车从这里开
向市场。 而从青山纯电动汽车项目
的接洽、建设直到投产，王铁多次现
场办公。看到火热的生产场面，王铁
要求厂家确保质量， 组装出高质量
的电动汽车，打响牌子。

离开平桥产业园， 王铁一行来
到平中大街南端， 检查跨铁路立交
桥拓宽工程施工情况。
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2010

年
12

月
1

日至
3

日，我们在信阳
市张继敬副市长、市茶办李世海主任等负责
同志陪同下，到河区、平桥区、罗山县就茶
产业发展情况进行了调查， 听取了市、县
（区）有关人员的介绍，实地察看了平桥区陆
庙万亩生态茶园、五云茶叶工业园、卢氏茶
叶公司、河区广义茶叶公司农业部标准茶
园、文新茶叶加工园、信阳红茶业公司红茶
加工厂、郝家冲茶叶示范园、耙过塘村茶叶
生态示范园、 白龙潭村茶业专业合作社、罗
山县灵山茶叶有限责任公司、申林薮北茶叶
有限公司、灵鼎峰天然茶叶专业合作社的茶
园、加工车间、育苗基地，与县、乡、村干部及
茶农进行了座谈。“十一五”信阳茶人一路走
来，他们披荆斩棘，倍尝艰辛，每一步都洒满
了汗水。 现在，我们看到每个信阳茶人的脸
上都绽放着丰收和成功的喜悦， 对将来茶
产业的发展充满了自豪和自信。 信阳市茶
产业已站在了一个新的更高的起点上。

一、信阳茶产业，辉煌的“十一五”

1.

茶园规模快速扩张，效果成倍增长
“十一五”期间，信阳市茶园面积每年

以
15

万亩至
20

万亩的速度增长，由
2006

年的
65

万亩发展到目前的
150

万亩，开采
面积达

90

万亩，信阳市用
5

年时间，把过
去

2300

多年发展的茶园面积翻了一倍还
多，茶叶产量达

3.6

万吨。全市茶叶总产值
和综合产值已从

2006

年的
8

亿元和
10

亿
元增长到目前的

33

亿元和
40

亿元， 分别
增长了

4

倍。河区“十一五”期间，茶园面
积以每年

3

万亩以上的速度增长， 目前已
发展到

40．5

万亩， 优质无性系茶园
10

余
万亩， 通过认证的无公害茶园

16.5

万亩，

已成为中国第二大产茶县区。

2．

茶产品的研究和开发取得重大突
破，产业链条不断延长

2010

年，信阳市迎来了“信阳红”元年。

2009

年
12

月省委书记卢展工在信阳调研时一言点题， 信阳市上下联
动，百日攻关，“信阳红”横空出世，一茗天下。 在信阳市委、市政府的强
力推介下，“信阳红”红遍了信阳、郑州、北京。长期困扰的夏秋茶利用问
题得到了基本解决，种茶效益翻番，农民种茶的积极性空前高涨。去年，

信阳市有
30

余家企业生产红茶
100

多万斤，面市后供不应求，目前，信
阳市已形成绿茶、红茶比翼齐飞，并肩发展的可喜局面。

“十一五”期间，茶饮料、茶食品、茶日用化工品、方便实用的茶机
械研发取得重要进展，信阳毛尖茶饮料、环宇绿茶天然纤维内衣、茶
多酚胶囊已投放市场。 茶结构逐步优化，茶叶深加工逐步加强，茶色
品种日渐增多。由过去单一加工生产炒青、烘青、蒸青等绿茶，发展到
可加工生产绿茶、红茶、黑茶、青茶

(

后两种产量很小
)

。 茶产业链条的
延伸拉长， 推动了夏秋茶资源的充分利用， 茶产业结构正在趋向合
理，茶产业发展的后发优势正逐步显现。

3.

茶企业大量涌现并不断壮大，龙头企业的辐射带动能力不断
增强

（下转第二版）

王铁一行检查信阳工业城袁寨产业园标准化厂房建设时的情景。 本报记者吴菲摄

中国人民政治协商会议

信阳市第三届委员会委员增补名单

（

2011

年
1

月
25

日政协信阳市第三届委员会常
务委员会第二十一次会议通过）

（

3

人）

（按姓氏笔画为序）

王道云（女） 冯磊刘朝义

政协信阳市第三届委员会常务委员会

任命副秘书长名单

（

2011

年
1

月
25

日政协信阳市第三届委员会常
务委员会第二十一次会议通过）

任命：张伟、刘森同志为政协信阳市第三届委员会
副秘书长。

政协信阳市第三届委员会常务委员会

任命提案委员会主任名单

（

2011

年
1

月
25

日政协信阳市第三届委员会常
务委员会第二十一次会议通过）

任命： 刘朝义同志为政协信阳市第三届委员会提
案委员会主任。

□

本报记者张超

责编：陈晓军审读：张国亮照排：杨姗姗

经过一个时期以来的相互考察学习和多次交流沟通， 市政府与北京市上银智盛投资
基金管理有限公司就合作开发信阳茶文化旅游产业达成一致意见。

1

月
25

日，双方在市
行政服务中心正式签署框架协议书， 以上银资本出色的专业投资背景和丰富的资本运作
经验及我市大力实施对外开放，深入开展招商引资的举措和决心，合作推进我市茶文化旅
游产业又好又快发展，实现社会、企业和投资者多方共赢的美好局面。 市长郭瑞民和北京
上银智盛投资基金管理有限公司董事局主席彭建东代表合作双方签约。市委常委、宣传部
部长、副市长张春香，中国市场经济研究会副会长阎启英，北京上银智盛投资基金管理有
限公司总裁徐宪等现场鉴签。 本报记者胡瑜珊摄

发展谱新篇 共建结硕果 双拥展宏图

我市举行党政军春节座谈会，叙鱼水深情，商双拥大计
本报讯（记者胡瑜珊） 虎岁扬威兴骏

业，兔毫着彩绘宏图。 在新春佳节即将来临
之际，市委、市政府于昨日下午隆重召开全
市党政军春节座谈会， 共叙军民鱼水深情，

共绘双拥工作蓝图，共谋军地融合发展。 市
党政军领导郭瑞民、王道云、姚铁璜、冯鸣、

乔新江、高俊峰、张春香、方波、刘国栋、韩强毛、

李军、朱继先、高曙霞、董进才、高潮、张根太、

曹新生、赵主明、陈伟琳、熊静香、夏世富及
陈民、郑继忠、师勇、梁其贵等出席座谈会。

市长郭瑞民在会上以“发展谱新篇、共
建结硕果、双拥展宏图”为题，发表了热情洋
溢的讲话。

座谈会由市委副书记、市政协党组书记
王道云主持。

郭瑞民首先代表市委、市人大、市政府、

市政协及全市人民， 向驻信部队广大指战
员、武警官兵，向全市军烈属、革命伤残军
人、转业干部、复员退伍军人、军队离退休干
部，向长期高度重视、全力支持、积极参与双
拥工作的各级党政军领导以及广大军民，致
以崇高的敬意和新春的祝福！

郭瑞民说，去年以来，市委、市政府团结

带领全市人民， 深入贯彻落实科学发展观，

坚持“重在持续、重在提升、重在统筹、重在
为民”的实践要领，努力克服金融危机的不
利影响，在克难攻坚中实现了经济社会平稳
较快发展，继续保持了好的趋势、好的态势、

好的气势。全市经济社会发展取得的辉煌成
绩，是省委、省政府正确领导的结果，是全市
人民共同努力的结果， 更是全体驻信官兵
“视驻地如故乡”，大力支持、无私奉献的结
果。一年来，广大官兵以驻在信阳、建设信阳
为己任，在圆满完成战备、训练等任务的同
时，积极参与地方建设，主动承担急难险重
任务，广泛开展军民共建活动，为全市经济
社会发展提供了重要保障。

郭瑞民指出，过去的一年，驻信部队广大
官兵不仅为地方经济社会发展作出了突出贡
献，而且在科研教学、战备训练、军事演习、

部队建设等方面， 都取得了骄人的成绩，屡
获殊荣。荣誉是沉甸甸的，是光荣的，是驻信
部队用辛劳和汗水甚至是冒着流血牺牲的
代价换来的，是你们的骄傲，也是我们的
骄傲，更是老区人民的骄傲！ 鱼水一家亲的
军民情谊，水乳交融的军政关系，（下转第二版）
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姚铁璜为困难群众送上慰问金。 本报记者曹新俊摄


